

## Valle de Elda presenta "Fiestopedia", una enciclopedia sobre Moros y Cristianos escrita por José Blanes

21/01/2023



Susana Esteve, Pedro Serrano, Gabino Ponce, José Blanes y Rubén Alfaro.

Conocer todos los entresijos de las fiestas de los Moros y Cristianos ya es posible gracias a José Blanes y su *Fiestopedia*, una enciclopedia con más de 1.500 registros editado por *Valle de Elda* con la colaboración del Ayuntamiento. La Casa de la Viuda de Rosas acogió anoche la presentación de este libro en un abarrotado salón de actos.

Blanes es uno de los eldenses que más conoce la fiesta y ha ocupado numerosos cargos en Junta Central, de la que ahora es presidente de honor, así como de su comparsa, los Musulmanes, a la que pertenece desde

1968. Ahora ha decidido que sus conocimientos queden negro sobre blanco para la historia.



Ponce hizo una entretenida y divertida presentación.

Este ejemplar fue presentado por un experto en Moros y Cristianos, el sajeño Gabino Ponce, quien fue vicepresidente de la Unión Nacional de Entidades Festeras de Moros y Cristianos, UNDEF. Ponce demostró sentir un gran cariño por Blanes, a quien definió como su maestro en la fiesta, y aprovechó su visita a la Junta Central de Comparsas para animar a esta entidad a volver a la UNDEF, de la que se salió hace años.

Ponce resaltó el método científico usado por Blanes para definir cada detalle de la fiesta en este ejemplar en el que recoge los términos en orden alfabético. También aseguró que "*Fiestopedia* trasciende los límites de las fiestas de Elda, gracias a términos como 'abanderada', 'retreta' o 'arcabuz', la gastronomía y las prendas". Asimismo resaltó que se puede conocer cada detalle de la fiesta eldense a través de las definiciones de los actos, las piezas musicales o las personalidades.

El presentador invitó a los presentes a sumergirse en las páginas de *Fiestopedia* para conocer curiosidades como que Sax y Elda tuvieron una larga disputa por quedarse la Mahoma de Petrer, y que ganó la primera, o la visita de importantes personalidades como el artista Serafín.



El público llenó el aforo del salón de actos.

La directora de *Valle de Elda*, Susana Esteve, resaltó el trabajo riguroso y didáctico de Blanes así como el apoyo que el libro ha recibido del Ayuntamiento de Elda, entidad que también ha promovido otras publicaciones y exposiciones organizadas por este medio, algunas de las cuales todavía se pueden visitar como la de Elda en 1932 en el Museo del Calzado o la de los Coloma en el Museo Arqueológico.

El presidente de Junta Central, Pedro Serrano, destacó la importancia de que las fiestas de Elda tengan una publicación de envergadura como la de Pepe Blanes.

Por último, el alcalde de Elda, Rubén Alfaro, señaló el compromiso de *Valle de Elda* con la ciudad y por estar cerca de las inquietudes de la sociedad y agradeció a Blanes "que comparta con rigor su sabiduría. Elda tiene mucha suerte de tenerle porque es una persona comprometida con la fiesta".

Este libro tiene un precio de 20 euros y se podrá comprar en los quioscos a partir del lunes.



Este ejemplar es esencial para conocer en detalle la fiesta.